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Intervención en 
playa de Detif 
dividió ala 
comunidad 
lemuyana: desde 
críticas de comité 
ambiental hasta 
la defensa del 
municipio, ente 
que ratificó que el 
lugarno 
cambiará. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronica laestrellachiloe.cl 

plazada para el 8 de 
A marzo quedó la fes- 

tividad que estaba 
programada a realizarse 
en la playa Hueñay del sec- 
tor de Detif, en la comuna 
de Puqueldón, luego de 
quea través deredes socia- 
les se denunciara que des- 
de el municipio se ingresó 
con maquinaria al borde 
costero. El consistorio de- 
fiende que tal acción se 
orientó exclusivamente al 
retiro de espinillo o cha- 
cay. 

Sobretalintervención, el 
Comité Ambiental Comu- 
nal de Puqueldón serefirióa 
la situación, enfatizando en 

que “personal del municipio 
elimina matorral (espinillo) 
y remueve completamente 
el sistema de dunas natura- 
les del ecosistema sin la au- 
torización de la Armada, ni 
tampoco consultar a las co- 
munidades indígenas a car- 
godel Espacio Costero Mari- 
no de Pueblos Originarios 
(Ecmpo), el cual se encuen- 
tra decretado en la zona”. 

María Catelicán, socia de 

Aplazan para marzo la fiesta del 
cierre del verano en Puqueldón 

ELTEMA FUE VISTO EN EL CONCEJO MUNICIPAL, HASTA DONDE LLEGARON VECINOS CON PARCARTAS, 

esta agrupación, indicó que 
“lo que se estaba viendo es 
respecto al tema de quesies 
queel municipio realmente 
tenía los permisos, porque 
hoy en día no se puede inter- 
venir en bordes costeros sin 
autorización, y lo otro es que 
está la Ecmpo, entonces 
también tiene protección en 
esesentido”. 

“Además, me llamó la 
atención el tema de todos 

losresiduos queseibanage- 

nerar ahí: si tenían algún 
plan deacción para manejar 
losresiduos, hoy en día tene- 
mos una problemática muy 
grande con el tema de los 
vertederos y la basura”, su- 
mó la también recicladora 
de base. 

Al respecto, el capitán de 
puerto de Chonchi, Felipe 

Ortega, unidad de la Arma- 
da conjurisdicción enla isla 
Lemuy, reconoció que per- 
sonas “indican que se con- 
tradijo la Orden Ministerial 
N%2 (de Defensa) que habla 
sobre la prohibición del in- 
greso de vehículos en terre- 
nos de playa, sin embargo, 
hay algunas excepciones co- 
mo los vehículos de fiscali- 

zación y limpieza que po- 
drían ingresar, pero además 
estála Ley Orgánica de la Di- 
rectemar, que indica queto- 
das las actividades quesede- 

sarrollan en el borde costero 
deben ser informadas”. 

Sumó el teniente que en 
enerose realizó una reunión 
enla que participóla capita- 
nía de puerto, el municipio 
y vecinos del sector para co- 
ordinar esta actividad. No 

obstante, “formalmente no 
llegó ninguna solicitud in- 
formando que tales días 
iban arealizarse estas activi- 
dades”, manifestó. 

Ortega también aseveró 
que, aunque no hubo de- 
'nuncia porel ingresode ma: 
quinaria ala playa, personal 
de la Armada concurrió al 
lugar. “Nos comunicamos 
con la municipalidad y qui- 
zás faltó la solicitud formal 

de esta intervención para 
que nosotros hubiésemos 
propuesto alguna idea para 

el retiro de esta maleza”, se- 

ñaló. 
Respecto al mencionado 

Ecmpo, el uniformado rati- 
ficó su existencia: “Está otor- 
gado a un grupo de perso- 
nas, sin embargo, su plan de 
administración tiene que 

  

EL MUNICIPIO DICE QUE SE RETIRÓ ESPINILLO DEL BORDE COSTERO. 

  

ver con la extracción de re- 
cursos, más que con el uso 
deesa franja del bordecoste- 
ro”. 

O COORDINADO” 
En reunión del concejo le- 
muyano, el alcalde dela co- 
muna, Alejandro Cárdenas 
(indep. pro Rep), recalcóque 
“esto fue un trabajo coordi- 
nado conlajunta devecinos 
y la gente del sector, y esto 
no se hizo porque nosotros 
quisimos nomás ira hacerla 
pega de sacarla maleza, fue 
conversado con la comuni- 
dad”. 

En cuanto al presupues- 
to,acotóel jefe comunal que 
“el monto de ahora es de 
aproximadamente 18 a 20 
millones de pesos y el resto 
sevaa dejar para actividades 
durante el año, es lo que te- 
nemos más o menos presu- 

  

puestado, porque tenemos 
todavía que contratar a al- 
gún grupo que quiera venir 

Entre quienes apoyan la 
actividad que finalmenteno 
será en febrero, Rosa Godoy, 
presidenta de la Junta de Ve- 
cinos de Detif, expresó “esta- 
mos muy bajoneados y con 
rabia, porqueera una activi- 
dad que nosotros ya tenía- 
mos casisegura dequesío sí 
se haría”. 

Porsu parte, Juan Cauca- 
mán, emprendedor del sec- 
tor, habló que “nosotros he- 

mos vivido por años ahí, sa- 

bemos lloquequeremos y sa- 
bemos las cosas que habían 
ahí; la municipalidad en es- 
tecaso nos estaba apoyando 

para hacer el evento, que de 
igual forma se hará en otra 
fecha, pero ya no tendrá el 
mismo revuelo”. 

  

Concejo Municipal de Dalcahue aprueba 
compra de ambulancia por $110 millones 
La Municipalidad de Dalca- 
hue informó que el concejo 
local aprobó por unanimi- 
dad la adquisición de una 
nueva ambulancia financia- 
da íntegramente con recur- 
sos municipales. 

Según la alcaldesa Ale- 
jandra Villegas (indep. pro 
UDI), al asumir la jefatura 
comunal, el 6 de diciembre 
del año pasado, los dos mó- 
viles para emergencias en 
salud se hallaban en condi- 
ciones deficientes, inclu- 
yendo una inutilizada por 
meses en un taller mecáni- 

co. 
El ente colegiado, en su 

sesión ordinaria número 8, 
visó al respecto 110 millo- 
nes de pesos para la compra 
deuna ambulancia destina- 

da para la atención prima- 
ria de esta comuna, a cargo 
del Desam (Departamento 

deSalud Municipal) y la Cor- 
poración de Educación y 
Servicios Ramón Freire. 

“Sabemos que los tiem- 
pos de espera para la adqui- 
sición de ambulancias pue- 

den ser largos, pero enten- 
demos que la salud no pue- 

de esperar: Por eso, realiza- 
mos unesfuerzo financiero 
desde el municipio para 
concretar esta compra con 
fondos propios”, recalcó Vi- 
llegas. 

Deacuerdoa la persone- 
ra, los recursos provienen 
de una reorganización del 
presupuesto, reasignando 
platas originalmente desti- 
nadas a eventos y activida- 
des comunales como la Se- 
mana Dalcahuina. 

“Queremos que nues- 
tros vecinos tengan acceso 
oportuno a la salud y quela 

  

ALCALDESA VILLEGAS. 

falta de equipamiento no 
sea un impedimento para 
recibir atención en caso de 
emergencia”, sentenció la 
alcaldesa. O   

Cerró plazo para postular 
a fondo para emprender 

Recientemente cerró el pla- 
zo para postular al progra- 
ma Emprende Verde Chiloé, 
unainiciativa de formación 
ensostenibilidad que estuvo 
abierta a personas conidea 
denegocioque busqueinno- 
var hacia un futuro sosteni- 
ble. 

La Dirección de Innova- 
ción de la Facultad de Inge- 
niería de UDD (Universidad 
del Desarrollo)se adjudicóel 
Fondo *Viraliza” de Corfo 
(Corporación de Fomento de 
la Producción) para el pro- 
yecto “Emprende Verde Chi- 

loé: Innovando hacia un fu- 
turo sostenible”, que tiene 
como objetivo capacitar a 
los emprendedores y comu- 
nidad de Chiloéen temas re- 
lacionados a la sostenibili- 

dad y sustentabilidad. 
“Este programa es un 

claro ejemplo de cómo la 
formación y la innovación 
pueden transformar el eco- 
sistema emprendedor en 

iloé, permitiendo que las 
iniciativas locales incorpo- 
ren modelos sostenibles”, di- 

joEduardo Arancibia, direc- 
torregional de Corfo. ' 
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